

SB YS Y2

El Día, La Serena, 28-VIII-2000 p. 23.

lne. 2

En su casa habitación, y cuando terminó el día, falleció el sábado 26 de agosto, Benjamín Morgado Chaparro, destacado escritor y poeta que durante su larga vida, 91 años, recorrió con gran acierto las diversas manifestaciones de la creación literaria. Crónica, poesía, ensayo, y principalmente, teatro, supieron de su vena creativa, alcanzando diversos premios, distinciones y reconocimiento a su fecunda labor.

Titulado de Contador General de Estado en 1924, dedicó su vida a esta profesión, con una leve desdoblamiento, porque en vez de los consabidos minuciosos de esa actividad, cultivó las letras, convirtiéndose en un contador, un satírico, sarcástico e influyente narrador de la comedia humana, portando en el debate y el haber de la conciencia del hombre, las penas y alegrías, las luces y sombras, las dudas y certezas, que quedaron reflejadas en su vasta obra, con más de 70 publicaciones.

Sus restos se están velando en la Casa Matriz de Almas, ubicada en calle Pedro Montt N° 100, de Coquimbo. Al mediodía de hoy, serán sus funerales en el Cementerio Parque de Coquimbo, en calle Narciso Herrera s/n de La Cuesta, luego de una eucaristía ritual en la Casa Madre.

Casado con Susana Canella de Morgado, la sobreviven tres hijos, Jorge, Inés y Nelson, quienes deberán viajar de sus lugares de residencia, Santiago, Monreal (Canadá) y Valparaíso, respectivamente.

Fue uno de los fundadores del movimiento narratista, que pretendió inyectar alegría y, en consecuencia, restarle tristeza a la poesía. Por muchos años fue presidente de la Sociedad de Autores Teatrales. Hace poco, fue reconocido como Hijo Ilustre de Coquimbo.

OPINIONES

El Día consultó la opinión de personalidades del mundo literario local, ante la desaparición de este escritor.

Jorge Martínez Castillo, presidente del Círculo Literario Carlos Mondaca, señaló que en la calidad que él posee: "se ha recibido con profundo dolor el fallecimiento de uno de sus más distinguidos socios, Premio Regional de Literatura Carlos Mondaca. Benjamín Morgado fue un activo y desti-

EN COQUIMBO SERÁN HOY SUS FUNERALES

Falleció el destacado escritor Benjamín Morgado Chaparro



Murió ayer Benjamín Morgado, destacado escritor regional.

cado escritor nacional, reconocido por numerosos distinciones, entre las que destaca el Premio Nacional de Teatro, otorgado por la Universidad de Chile. "En su obra, tan extensa, siempre primó un fino sentido del humor, y que en su aparente sencillez tenía un fondo constante humano".

"Extratramos su manera tan cordial, de un ingenio natural, que invitaba a disfrutar de alegría de la vida. Recordamos a quien dijo que la vida de los que se mueren se halla presente en el espíritu de los vivos. Su muestra institución, a través de nuestros socios, permanecerá la vida de Benjamín Morgado".

Pato Hernández, secretaria del Círculo Literario Carlos Mondaca, "fue muy triste terminar nuestro muy amado año con el fallecimiento de Benjamín Morgado. Soy una admiradora de su poesía, sonetas, en especial, donde, en algunos, se relata de sí mismo y de los demás, pero con la intención pura del poeta de dar un toque

de alegría a la vida. Como persona, era muy humana, cariñosa y preoccupada de sus amigos y amigos. Su obra será recordada por muchos durante un largo tiempo. Es un orgullo para el círculo literario que él haya obtenido el Premio Regional de Literatura en 1978, que la institución otorga cada tres años".

Antonio Volantinos Rojas, presidente de la Sech filial Cuarta Región, manifestó sentir una gran pena por la muerte de un autor de la Región de Coquimbo, "porque él dedicó toda su vida a la escritura. Fue de esos hombres que diríamos que la literatura no es una mercancía si es un hobby, sino que es un destino y él fue consciente con ese destino y la obra que desarrolló, despidió tal vez, pero soñó en muchos aspectos, como el aporte a las letras chilenas a través del movimiento narratista que le apoyó, premió y la llevó cada lidiada".

"Creo que es una gran pérdida para la literatura y la socie-

dad de esta región y, en general, para Chile, porque los escritores son la conciencia de la sociedad, son los que se adaptan a su época para que se corrijan en general los errores y, sobre todo, porque ellos permiten que la historia de la humanidad no caiga. Por eso, creo que todos en Coquimbo quedamos en deuda con un hombre que nos legó un heredero de belleza y de creación".

"Nosotros, como Sech, queremos hacerle llegar a la familia más grande sentido respeto y solidaridad e invitamos a todos los creadores y artistas de esta región que asistan a rendirle un último gran homenaje. Ya en la asamblea de socios hace un mes, cuando me tocó asumir como presidente de la Sech, en un acuerdo por mayoría absoluta, la avocatura lo declaré socio honorario, constituyendo la primera distinción de esta naturaleza que hace la entidad desde su fundación. Esto viene a demostrar el respeto que sentían los escritores de la región por su obra y la admiración por el trabajador de toda una vida por la cultura".

J.R.

Falleció el destacado escritor Benjamín Morgado Chaparro

[artículo] J. B.

Libros y documentos

AUTORÍA

J.B.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció el destacado escritor Benjamín Morgado Chaparro [artículo] J. B. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa